

Protokoll der Gemeinderatssitzung St.Marien Rothebusch am 13.02.2018

Anwesend waren:

als Gäste:

Es fehlten entschuldigt:



Beginn: 20.00 Uhr

Ende: 22.00 Uhr

Agenda:

- 1. Religiöser Impuls**
- 2. Protokoll**
 - a. Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 09.01.2018**
 - b. Umgang mit Protokollen**
- 3. Verteilerliste der Pfarrzeitung „Drei“**
- 4. Taufliste**
- 5. Rückblick Advent / Weihnachten / Sternsinger**
- 6. Klausurtagung 07.04.2018**
- 7. Bericht aus PGR / KV**
- 8. Termine mit Ausblick auf Fastenzeit und Ostern**
- 9. Verschiedenes**

Zu 1.:

Herr [REDACTED] eröffnet die Gemeinderatssitzung. Im Anschluss wird ein religiöser Impuls verlesen.

Zu 2:

- a. Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen.
- b. In Zukunft gilt ein Protokoll als genehmigt, wenn nach Versenden eine Woche lang kein Einspruch erhoben wird.
Das Protokoll wird, wenn nichts dagegenspricht, auf der Internetseite von St. Pankratius – „Unsere Gemeinden“ – „Gemeinde St. Marien Rothebusch“ veröffentlicht. Eine Veröffentlichung auf facebook wird ausdrücklich abgelehnt.

Zu 3:

Die Pfarrzeitung „Die Drei“ erscheint zweimal jährlich (vor Pfingsten und vor Weihnachten) und wird zeitnah von Gemeindemitgliedern verteilt. Da Straßen vakant sind, werden neue Zusteller benannt.

Zu 4:

Taufen, die in St. Marien Rothebusch stattfinden, werden regelmäßig von Mitgliedern des Gemeinderats besucht, um Präsenz zu zeigen und ein Geschenk der Gemeinde zu übergeben, einen Fisch mit dem Namen des Täuflings und dem Datum der Taufe,. Der Fisch wird in der Ergowerkstatt auf St. Josef Heide hergestellt.

Für diesen Besuchsdienst wird eine monatliche Liste erstellt.

Es wird darum gebeten, die Taufen möglichst früh dem Gemeinderat und den Messdienern bekannt zu geben.

Zu 5:

Sternsinger: Die diesjährige Aktion ergab höhere Einnahmen als die des letzten Jahres. Ein Problem ist, dass sich immer weniger Kinder für diesen Dienst zur Verfügung stellen und deshalb die Belastung der Teilnehmer sehr hoch ist. Deshalb muss darüber nachgedacht werden, wie die Belastung verringert werden kann.

,

Es hat sich bewährt, die Straßen systematisch abzulaufen. Möglicherweise ziehen die einzelnen Gruppen wieder halbtags und besuchen nur Familien, die sich vorher angemeldet haben.

Krippenfeier: In diesem Jahr gab es im Vorfeld Unstimmigkeiten über die Platzverteilung am und um den Altar. In Zukunft wird es frühzeitig ein Treffen geben, bei dem der Platzbedarf von Krippe, Messdienern und Schola abgeglichen wird.

Da die Krippe sich thematisch auf Weihnachten zu, bzw. davon wegbewegt und sich deshalb wöchentlich im Aufbau verändert, wird darum gebeten, dass Mitglieder des Krippenvereins die Änderungen regelmäßig vor oder während der Messe erklären.

Zu 6:

Die Klausurtagung des Gemeinderats findet am 07.04.2018 im Kardinal-Hengsbach-Haus statt.

Sie wird von drei Gemeinderatsmitgliedern thematisch vorbereitet.

Die äußere Struktur ist wie folgt:

- 9.30 Uhr Stehcafe
- 10.00 Uhr Beginn
- 12.30 Uhr gemeinsames Mittagessen,
anschließend Weiterarbeit
- 16.15 Uhr Messe

Das bisher übliche gemeinsame Abendessen wird in die Adventszeit verschoben.

Zu 7.:

Bisher haben weder der Pfarrgemeinderat noch der Kirchenvorstand getagt, deshalb gab es noch nichts zu berichten.

In der nächsten Zeit wird sich vermutlich im Rahmen des PEP eine neue Koordinierungsgruppe zum Thema „Handeln“ bilden.

Zu 8:

Kreuzwegandachten: 23.02.2018 (Gemeinderat), 09.03.2018 (KAB),
16.03.2018 (KFD), 23.03.2018 (Schola)

Glaubensgespräche mit P. Alferding: 01.03.2018, 08.03.2018, 15.03.2018

Vollversammlung des Fördervereins 11.03.2018 (nach der Messe)

Misereorsonntag 18.03.2018 (mit Solidaritätskaffeetrinken am
Nachmittag)

Karwoche	25.03.2018	Palmsonntag mit Palmweihe
	29.03.2018	Gründonnerstag mit Agapefeier
	30.03.2018	Karfreitagliturgie in Judas Taddäus
Ostern	31.03.2018	Osternachtsmesse in St. Pankratius
	01.04.2018	Ostern : Hochamt mit Kirchenchor

02.04.2018

Ostermontag: Scholamesse
17.00Uhr Vesper mit
anschließendem Osterfeuer

Zu 9:

- a. Das Netzwerk des „Katholischen Altenwerks“ soll nach dem Tod von Prälat Knauf weitergeführt werden. In unserer Gemeinde gibt es zwei Ansprechpartner.
- b. Die Jugend bittet darum, drei Tische und fünf Bänke, die zurzeit im Jugendkeller stehen und für die Terrassengespräche benötigt werden, in den Abstellgaragen aufbewahren zu dürfen. Ein weißer Kühlschrank wird im Abstellraum hinter der Bücherei eingelagert.
- c. Am 07.10.2018 findet am Nachmittag und Abend in unserer Gemeinde der Messdienertag der Pfarrei St. Pankratius statt. Am selben Tag feiert die KFD nach dem Gottesdienst Erntedank.
- d. Die GEMA hat die Gebührenpflicht für die Kirchen geändert. Ein Pauschalvertrag mit den deutschen Bistümern für Gottesdienste wurde verlängert, d.h. es fallen weiterhin keine Gebühren für die Lieder in Gottesdiensten an. Für alle Veranstaltungen wie Gemeindefeste, Pfarrfeste, Messdienerfeiern, Pfarrkarneval, Kindergartenfeste, Konzerte oder Offenes Singen werden ab sofort Gebühren fällig. Es gibt allerdings 20% Nachlass auf jedes angemeldete Fest, bzw. jede angemeldete Aktion. Genauere Informationen erhält man im BDKJ Diözesanverband bei Kathrin Laube (Tel. 0201 2204245).
- e. Die KFD beantragt neue Warmhaltekanen für die Küche. Sie sollen zumindest teilweise durch die Gemeindegeldkasse finanziert werden.

Protokoll:

Oberhausen, 15.02.2018

